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Résumé  

L'objectif de cette étude est de déterminer les effets de l’huile essentielle  de la Menthe 

poivrée sur le poids corporel et le poids des organes reproducteurs (testicules et épididymes) 

du lapin (Oryctolagus cuniculus n=35), ainsi que sur la structure histologique des gonades. 

Notre étude est porté sur 35 lapins mâles infantiles et prépubères (1 et 3 mois) appartenant à  

la population blanche, qui sont  répartis en 3 lots et dans chaque lot 5 à 7 lapins;  le premier 

lot est destiné aux lapins témoins, le deuxième lot est destiné aux lapins qui recevront la 

premier dose D1=200 µl/kg et le troisième lot est destiné  à ceux qui recevront  la deuxième 

dose D2=400µl/kg. Les  animaux ont été pesés puis traités une  seule fois par la Menthe 

poivrée par voie orale. Après une semaine de traitement, les lapins sont sacrifié par 

saignement, les testicules  et épididymes sont prélevés, dégraissés et pesés,  puis fixer au 

Bouin Hollande pour effectuer une étude histologique. Les résultats obtenu montre que 

paramètres macroscopiques (poids corporel et poids des testicules et épididymes) sont plus 

élevés respectivement  chez les lapins  traités par l’huile essentielle à la dose 2 puis à la dose1 

par rapport aux témoins. Sur le plan histologique la menthe poivrée induit une variabilité 

microscopique importante chez les lapins traités par la dose 2 et la dose 1, tels que 

l’apparition dans les tubes séminifères des spermatocytes 1 chez les lapins infantiles, et 

premières spermatides allongées chez les lapins prèpubère par rapport aux témoins. Ainsi au 

niveau épididymaire, la structure révèle l’apparition d’un épithélium prismatique pseudo 

stratifié et la présence des sécrétions dans la lumière de tube épididymaires, chez les lapins 

prèpubert  par rapport aux témoins. 

Mot clés : Lapin, gonades, Reproduction, Huile essentielle. 

Abstract 

The objective of this study is to determine the effects of Peppermint essential oil on 

body weight and weight of reproductive organs (testes and epididymides) of the rabbit 

(Oryctolagus cuniculus n = 35), as well as on the structure histological gonads. Our study is 

carried out on 35 infant and prepubertal male rabbits (1 and 3 months) belonging to the white 

population, which are divided into 3 lots and in each batch 5 to 7 rabbits; the first batch is 

intended for control rabbits, the second batch is intended for rabbits who will receive the first 

dose D1 = 200 μl / kg and the third batch is intended for those who will receive the second 

dose D2 = 400μl / kg. The animals were weighed and then treated once with Oral 

Peppermint. After one week of treatment, the rabbits are sacrificed by bleeding, the testicles 

and epididymides are removed, defatted and weighed, then fix to Bouin Holland to perform a 

histological study. The results obtained show that macroscopic parameters (body weight and 

testes and epididymis weight) are higher respectively in rabbits treated with the essential oil 

at dose 2 and then at dose 1 compared with controls. Histologically, peppermint induces 

significant microscopic variability in dose-2 and dose-1 treated rabbits, such as spermatocyte-

1 emergence in seminiferous tubules in infant rabbits and elongated first spermatids in 

prepubescent rabbits. compared to the witnesses. Thus at the epididymal level, the structure 

reveals the appearance of a pseudo-stratified prismatic epithelium and the presence of 

secretions in the epididymal tube lumen, in rabbits prepubert compared to controls. 

Key words: Rabbit, gonads, Reproduction, essential oil 
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Abréviations 

ABP: Androgen Binding Protein 

AMH: Hormone antimüllérienne  

ATP:Adénosine Triphosphate 

CHU: Centre hospitalier universitaire 

DHT :Dihydrotéstostérone  

EM:    Eminence Médiane  

ESM : Erreur standard à la moyenne 

FGF: Fibroblast growth factor 

FSH:Follicle Stimulating Hormone 

GnRH:  Gonadoliberine 

HAM: Hormone antimüllérienne 

HCO3: bicarbonates 

HE: Huile Essentielle  

IGF-1:   Insulin growth factor-1 

INRA :Centre d’activités scientifiques pluridisciplinaires 

LH:Luteinizing Hormone 

LHRH:Luteinizing Hormone Releasing Hormone 

MIS: Müllerian inhibitory substance 

ONAB : Office National de l’Aliment de Bétail 

P: Probabilité 

SGF: Seminiferous Growth Factor 

SKEO:Satureja khuzestanica essential oil 

SP II: Spermatocyte II 

Sp: Spermatogonie  



SpB: Spermatogonie B  

SPI: Spermatocyte I 

TNF: Le facteur de nécrose tumorale 

IL-I: interne leukine 1 

EGF:Epidermal Growth Factor 

TGF:Transforming growth factor 

HCG:L'hormone chorionique gonadotrope humaine 

GABA: l’acide gamma-amino-butyrique 

CRH:corticotrophine releasing factor  

T3 :Tri iodothyronine 
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